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ATA N.º 35/2021 

Aos vinte e três dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um, às 

dezenove horas, reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de 

Vereadores de São Pedro da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão 

Ordinária com a presença de todos os Vereadores. Declarando aberta a 

Sessão o Presidente André Mallmann solicitou que o Secretário Carlos 

Adriano Schlindwein realizasse a leitura da chamada nominal dos Vereadores, 

em seguida realizou a votação da Ata da Sessão anterior, aprovada por 

unanimidade. Conforme o expediente, o Secretario realizou a Leitura das 

correspondências expedidas onde havia ofício de número 49/2021 para o 

Gabinete da Prefeita e leitura das correspondências recebidas onde havia 

ofício de número 138/2021 do Gabinete da Prefeita, contendo a 

documentação solicitada para o Projeto de número cinquenta e seis (56), 

ofício de número 139,141, 142, 143 e 144/2021 do Gabinete da Prefeita e 

Projeto de Lei número cinquenta e nove (59), que altera a redação do artigo 

14, da lei nº 898/2005, de 01 de dezembro de 2005 – sistema próprio de 

previdência – FAPS e dá outras providências. Conforme ordem do dia o 

Secretario Carlos Adriano Schlindwein realizou a leitura do Pareceres da 

Comissão Geral de Pareceres referentes aos Projetos de Leis números 

cinquenta e quatro (54) e cinquenta e cinco (55), colocado em discussão, O 

vereador Gelson José Bard disse que se deve certo, se fosse o parecer 

favorável ninguém seria contra, e esperar que no próximo ano venha de novo 

o Projeto e possa ser concretizado. O vereador Carlos Adriano Schlindwein 

disse que tem duas questões importantes, o merecimento é uma coisa, a 

legalidade e parte jurídica são outra, e devemos seguir a legalidade, por isso 

devemos seguir o parecer jurídico, mas todos sabemos o merecimento deste 

projeto, além da necessidade, por tudo que foi feito neste período de 

pandemia, mas também estão presos nesta questão jurídica do projeto, seria 

importante aguardar no próximo ano quando a Lei 173/2020 revoga e ai não 
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haverá nenhum impedimento, disse que se coloca no lugar e ficaria chateado 

também, mas precisam se precaver. O Presidente André Mallmann colocou 

que haveria duas situações, se esses cargos já existissem, ela poderia ser 

dada, porém criação de novos cargos não pode, e o Projeto nem cita que seria 

em virtude da pandemia, então trata-se de uma questão somente jurídica, 

disse que concorda com o colega Carlos Adriano Schlindwein, que são sim 

merecedoras disso, pois estão na linha de frente toda a pandemia, mas é 

muito complicado para os vereadores aprovar isso, pois é uma situação 

delicada e complexa, por se tratar de empecilhos jurídicos, comentou que 

assim que a lei for revogada, isso será colocado em prática, e colocou hoje 

em votação pelo prazo regimental da Câmara. O vereador Patrício Hanauer 

disse que para os vereadores é uma situação ruim, mas agradeceu que a 

Assessora Jurídica que estudou todas as formas para analisar bem o projeto, 

mas infelizmente não é possível a aprovação, questionou se teria como dar 

retroativo. Assessora Jurídica colocou que também não pode por virtude da 

Lei Complementar 173/2020. A vereadora Graciele Schmitz Werner disse que 

o Projeto é elaborado pelo Executivo, eles também têm quem responde por 

isso, deveriam ter se certificado se isso poderia ou não, essa situação que 

acontece hoje, poderia ter sido evitada, o que nos resta é esperar até o ano 

que vem. Colocados os Projetos em votação, o vereador Carlos Alberto Walter 

pediu vistas aos Projetos de Leis cinquenta e quatro (54) e cinquenta e cinco 

(55), explicou que como vereador deve permanecer perante a Lei, se o 

parecer jurídico é contrário e deve ser votado hoje, pensa a respeito que 

ninguém também sabe como lidar com essa situação, pois a pandemia é algo 

novo, mas se a Lei for revogada antes podemos votá-lo ainda. Colocado o 

pedido de vistas em votação, aprovou por unanimidade. Seguindo o 

Secretário Carlos Adriano Schlindwein realizou a leitura do parecer referente 

ao Projeto de Lei número cinquenta e seis (56), colocado em discussão e 

votação, foi aprovado por unanimidade com a Emenda Modificativa de número 
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01/2021. Realizou ainda a leitura da Moção de Pesar de número 12/2021, ao 

falecimento do Primeiro Prefeito Paulo Walmir Hommerding, colocado em 

discussão e votação, também aprovou por unanimidade. Passando para as 

explicações pessoais o vereador Gelson José Bard agradeceu ao Emerson 

Fritzen pelo interesse em investir em uma empresa no nosso município. 

Comentou para as meninas do Posto que infelizmente não era a resposta que 

queriam, mas parabenizou o Carlos Alberto Walter pelo pedido de vistas. 

Parabenizou a equipe do cenáculo pela dedicação, disse que já participou, 

não é fácil, mas que é gratificante. Comentou que na sexta feira tiveram a 

visita do Deputado Federal Marcelo Moraes e a Kelly Moraes, com uma ótima 

notícia, junto com o Ex-vereador André Adilson Artus conseguiram uma 

emenda de duzentos e cinquenta mil para o fechamento do Ginásio Esporte 

Clube São Pedro, disse que pediram muito para o André não desistir e ele 

continuou indo atrás e deu certo, isso é muito gratificante, disse que não 

gostam quando falam vereador de oposição, pois todos correm atras de 

buscar recursos para o Município, independente de partidos, vereador do 

município, precisa do partido para se candidatar, disse que nunca anunciaram 

uma emenda sem a Prefeita saber, fazendo o bem para o Município, disse 

que esta se estudando um recurso para o Ginásio do Esporte Clube São José, 

que todos sabemos da necessidade. Solicitou uma Indicação para que fosse 

estudado a possibilidade de pintura de uma faixa de pedestres em frente à 

Escola Estadual, disse que foi solicitado por alguns motoristas para ter um 

pouco mais de controle. Solicitou que fosse encaminhado um ofício à 

Secretaria de Desenvolvimento Urbano e Obras Públicas para que fizesse 

manutenção de roçadas e se possível passar a patrola da estrada Alberto 

Bohn, desde o André Ritter e passa pelo Morro Jahn. O vereador Daniel Inácio 

Reichert parabenizou o Emerson Fritzen pela empresa, desejou muito 

sucesso. Agradeceu a presença do pessoal do Cenáculo disse que podem 

contar com a ajuda. Disse que ficou triste com a notícia de empecilhos 
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jurídicos para a aprovação dos projetos cinquenta e quatro e cinquenta e 

cinco. Também comentou da emenda do Marcelo Moraes que é através de 

PTB será para fechamento copa e cozinha do Ginásio Esporte Clube São 

Pedro. A vereadora Graciele Schmitz Werner desejou muito sucesso para o 

Emerson Fritzen para o seu empreendimento. Agradeceu ao cenáculo pelo 

lindo trabalho que fazem todos os anos no natal, comentou que devemos 

ainda mais nesta época pensar mais no próximo, disse que a experiência é 

muito boa e quem puder participar vai gostar muito, e esse ano em especial 

as pessoas estão esperando muito por isso, pois com certeza todos estamos 

dando mais valores aos abraços, agradeceu o trabalho da Ledi Chies por anos 

se dedicando. Agradeceu ao Carlos Alberto Walter pelo pedido de vistas, 

disse torcer por dar certo que possa ser colocado em votação o projeto, pois 

são muito merecedoras. Parabenizou os colegas Gelson José Bard, Daniel 

Inácio Reichert e o ex-vereador André Adilson Artus pela conquista da 

segunda etapa para o Ginásio, graças ao Deputado Marcelo e a Kelly vai dar 

continuidade. Disse que não poderia deixar de falar da perda irreparável da 

semana passada, do primeiro Prefeito Paulo Walmir Hommerding, lembrou 

que todos sabem a forma que iniciou o Município e nunca deixou de medir 

esforços, as vezes deixava a família para trás para se prestar para a 

comunidade, devemos agradecer e ter este reconhecimento. Solicitou 

novamente um Pedido de Providência, de melhoria na lateral do asfalto em 

Campestre Alto, pelo menos um lado da estrada disse que é um pedido que 

já fez duas vezes, pois não tem como as pessoas andarem de bicicleta ou 

fazer caminhadas, e que se isso não acontecer os moradores farão um abaixo 

assinado solicitando. O vereador Patrício Hanauer desejou um boa noite a 

todos, lamentou a perda do Primeiro Prefeito. Agradeceu o pedido de vistas 

do vereador Carlos Alberto Walter. Desejou muito sucesso ao Emerson 

Fritzen para a sua empresa. Agradeceu a presença das meninas do cenáculo 

Coração de Maria, disse que com certeza todos ajudarão. Lamentou pelo 
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projeto cinquenta e quatro e cinquenta e quatro, disse que as coisas devem 

ser feitas corretamente dentro da lei, disse torcer para a lei ser revogada e 

poder acontecer a criação do FG, pediu para não se desanimarem com isso, 

continuarem fazendo seus trabalhos bem feitos como sempre, que se neste 

ano não seja possível, será retomado no próximo ano, lembrou que as vezes 

as coisas não são como gostaríamos. A vereadora Rejane Maria Mallmann 

desejou muito sucesso ao Emerson Fritzen e sua empresa. Agradeceu a Ledi 

Chies pelo trabalho realizado todos os anos no natal. Disse para enfermeiras 

que fica muito sentida com a situação. Parabenizou a Secretaria da Cultura 

pelas apresentações realizadas na praça, disse que foi muito bonito. O 

vereador José Gustavo Rech parabenizou o Emerson Fritzen pela inciativa de 

investir no município. Parabenizou o cenáculo pelo trabalho realizado todos 

os anos, ressaltou que podem contar com os vereadores. Referente as 

enfermeiras, disse que infelizmente se o Executivo tivesse visto isso antes de 

elaborar o projeto, não teria criado toda esta expectativa e ter colocado a 

Câmara nessa situação, lembrou que quando for revogada a Lei 173/2020 

com certeza esse projeto passará novamente e será aprovado. O vereador 

Carlos Alberto Walter disse que sempre tenta manter a harmonia entre os 

poderes e se colocar no lugar do outro, disse que hoje viu como a Câmara 

continua comprometida com o Município, a população e com a Administração, 

parabenizou os colegas do primeiro ano que estão aprendendo, e tem vontade 

de fazer e aprender, parabenizou a Assessora Jurídica pela competência. 

Parabenizou a Ledi Chies por continuar com esse trabalho lindo. Parabenizou 

o Emerson Fritzen e desejou sucesso para a empresa. Disse que fica triste 

por não poder dar o sim para o Projeto hoje, mas continuará em pauta e se 

possível poderá ser debatido novamente, lembrou que nenhum vereador quer 

prejudicar ninguém, pelo contrário, quer ajudar e fazer o certo pelo Município, 

disse que se sair logo, sai de cabeça erguida que fez a sua parte. O vereador 

Carlos Adriano Schlindwein disse que ao seu ponto de vista o reconhecimento 
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chegou tarde, que deveria ter chago no auge da pandemia, quando todas 

enfermeiras e profissionais da saúde estavam dando o seu máximo, colocou 

que infelizmente agora não é agora, mas quando for revogada a lei poderão 

contar com isso. Colocou para a equipe do cenáculo que a Ledi Chies é uma 

ótima professora, sempre ensinou muito e ainda tem muito a ensinar, sempre 

será uma ótima pessoa e professora, lembrou que na campanha do natal, o 

chocolate chega no estomago, mas o abraço chega no coração, o chocolate 

não é o mais importante, as pessoas enfermas e idosas esperam muito pela 

visita e pelo carinho que é dedicado nessa campanha. Agradeceu a bancada 

do PTB, lembrou que o pai do Marcelo Moraes, o Sergio Moraes conseguiu 

destinar para a construção do Ginásio de Babilônia, agora seu filho continua 

o projeto no Ginásio de São Pedro, disse que concorda com o vereador 

Gelson José Bard, que muitas vezes se fala em situação e oposição, mas isso 

e inerente ao Legislativo, devemos remar todos juntos para o mesmo lado, 

não importa o partido e sim que ajude o Município, lembrou que quando for 

apoiar os Deputados devemos olhar isso, e não o partido, olhar quem 

realmente faz algo por São Pedro da Serra. Parabenizou o Emerson Fritzen 

pela coragem, disse que fará do Morro Jahn outro lugar, pois sempre estava 

um pouco esquecido, poucos moradores, disse que espera poder ir lá fazer 

uma degustação. O Presidente lembrou a todos que a audiência pública está 

disponível no site. Disse que o Projeto de Lei 54 e 55 se houver mudanças na 

Lei complementar irá para a votação. Desejou muito sucesso ao Emerson 

Fritzen. Parabenizou o trabalho da Ledi Chies que sempre esteve disposta 

para ajudar. Lamentou a perda do primeiro Prefeito Municipal Paulo Walmir 

Hommerding, que muito fez pelo município, disse que a Câmara decretou luto 

por três dias, que era o mínimo que poderíamos fazer em homenagem a ele. 

Não havendo mais nada a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos 

e encerrou a Sessão, e que para constar foi lavrada a presente ata, após ser 
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lida e achada conforme vai assinada por todos os vereadores. São Pedro da 

Serra, 23 de novembro de 2021. 


